



Dimanche 17 septembre 2023

24^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Bulletin n° 1344

Rien n'est impossible à Dieu ...

Rien n'est impossible à Dieu c'est ce qui est manifesté dans le témoignage de vie qu'a vécu Wilhem Buntz connu sous le vocable « **Fumeur de Bible** », il s'appellera Willy pour la suite.

« *Ma mère a très mal vécu d'être enceinte de moi dès avant ma naissance, elle a décidé qu'elle ne voulait pas de moi. Une fois né, ma mère m'a abandonné dans un fossé ...* » Les premières années de la vie de Willy ont été catastrophiques, de l'avis des experts consultés, Willy est irréparable. Il devient un enfant intenable. Complètement démuné, son père se bat pour se faire obéir. « *Un jour, il m'a battu si fort qu'il m'a cassé une côte...* » Willy passera de foyers en maison d'accueil. « *Personne ne voulait me garder* » assure-t-il, « *Je n'avais jamais de visite au foyer, ni d'un père, ni d'une mère.* » « *Un jour quelqu'un m'appelle : « Willy quelqu'un veut te voir ». Je rentre dans une pièce où se trouve une jolie femme qui me tend la main et me dit : « bonjour Willy, je suis ta mère », je voulais qu'elle m'embrasse, et qu'elle m'emmène avec elle ; mais elle a tourné les talons. Mon cœur d'enfant s'est brisé, j'avais 10 ans.* »

Dès lors Willy n'avait d'autres modes de relation aux autres que celui de la violence ; il l'exprimait dans la cour de récréation du foyer où il vivait : « *Avec enthousiasme, je participais aux bagarres et prenant la tête de l'autre entre mes mains, je le frottai contre le mur jusqu'à ce que le sang gicle ...* » La machine infernale poursuit ainsi sa route, jusqu'au coup fatal. Lors d'un séjour en Autriche, organisé par son foyer, Willy décide de s'enfuir. A 16 ans, il vole une voiture, mais confond l'accélérateur et le frein au moment où il croise les gendarmes qui sont à sa poursuite, il percute leur voiture. L'un d'eux meurt, l'autre devient handicapé à vie. « *A partir de ce jour, je n'étais plus seulement l'enfant gênant d'un foyer de jeunes délinquants, j'étais un criminel* » résume Willy.

C'est ainsi que Willy est emprisonné et, du fait de sa conduite très violente vis-à-vis des autres détenus, se retrouve, à de nombreuses reprises, enfermé dans le « cachot », cellule destinée à punir les récalcitrants de sa trempe. « *J'allais souvent car j'étais très violent* » Il se retrouvait seul avec lui-même. Rien à faire sinon fumer en cachette. « *L'unique livre auquel j'avais droit était la Bible ... Alors j'en ai demandé une au pasteur, il était très content de me la donner !* » A peine entré dans sa cellule, Willy sort de ses chaussettes son tabac : « *J'ai arraché la première page de la Bible, après l'avoir lue en entier. Puis je l'ai découpée en quatre morceaux pour rouler mes cigarettes...* » En six ans, Willy a fumé tout l'Ancien Testament ! « *Ensuite je me suis mis à fumer le Nouveau Testament en continuant de lire toutes les pages avant de les fumer !* »

Willy tombe sur un verset de St Matthieu qui va le foudroyer : « **Vous êtes le sel de la terre, vous êtes la lumière du monde** ». *Après avoir lu ça, j'ai renoncé à rouler ma cigarette ... Je me suis demandé à quoi sert le sel ? Quand je regardais ma vie, je n'avais jamais été du sel pour les autres mais un véritable poison.* Le chemin de rédemption commence : « *A chaque fois que j'ouvrais la Bible, j'éprouvais une grande paix... J'ai commencé un dialogue avec Dieu et j'ai décidé de mettre de l'ordre dans ma vie. C'est ainsi que le 12 septembre 1983 à 11h06, j'ai pris une décision nette : je suis devenu chrétien.*

Dieu a fait éclater mon cœur de pierre !

Mais la grâce poursuit son œuvre en profondeur jusqu'à inspirer à Willy le désir de réparation. Sa première mission après la prison ? Rendre visite à toutes les personnes auxquelles il a fait du mal pour demander pardon. Et elles sont légion : « *J'ai rencontré la veuve du gendarme que j'ai tué. Elle était chez elle avec toute sa famille et voici ce qu'elle m'a dit : « depuis que mon mari est mort nous avons prié tous les jours avec mes cinq enfants pour le garçon qui a tué papa. Ces paroles, c'était comme si Dieu avait fait éclater mon cœur de pierre d'un coup de marteau. J'ai pleuré et révélé à cette veuve que j'étais le meurtrier de son mari. Elle s'est levée, a fait le tour de table, et m'a embrassé sur les deux joues en disant qu'elle n'avait jamais vécu un aussi grand miracle.*

(Wilhem BUNTZ, Le Fumeur de Bible, édition des Béatitudes)

Guy Morvan, diacre

Presbytère : 3 avenue Marceau – 03.86.36.41.04 – paroisse.nevers.centre@orange.fr

Facebook : @saintefamille_nevers – Site paroissial Internet : <https://p-stf.com/>

Se sont unis par le
sacrement du mariage
Constance ALBANEL
Guy de NICOLAY

Vie de la paroisse

A été baptisée
Lina COHEN

Ont rejoint la Maison du Père
Marc LAFONT
Jean-Marie LEGAT
Paule CUGNIN

- Samedi 16 septembre Messe → 18 h 30, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 17** 24^{ème} dimanche du Temps ordinaire
Messes → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
17 h, célébration œcuménique « un temps pour la création »
18 h 30, au monastère de La Visitation
- Mardi 19 Messe → 8 h, à la cathédrale - chapelle du Saint-Sacrement (laudes à 7 h 50)
- Jeudi 21 Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h
- Vendredi 22 Messe → 18 h, à l'église Saint-Pierre
- Samedi 23 Messe → 18 h 30, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 24 septembre** 25^{ème} dimanche du Temps ordinaire – Journée mondiale du Migrant et du Réfugié
Messes → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
11 h, à l'église de Saincaize
18 h 30, au monastère de La Visitation

**Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette**

A SAVOIR ... ET A NOTER

- **Grande Brocante à l'Espace Bernadette.**- Jeux de société, bibelots, lampes, livres, vaisselle, linge de maison, mercerie, tissus, objets religieux, vinyls...seront mis en vente à l'Espace Bernadette, **vendredi 22 septembre, de 14 h à 18 h, et samedi 23 et dimanche 24 septembre de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.**
- **Ordination diaconale.**- Monseigneur Benoît Rivière, administrateur apostolique du diocèse de Nevers, ordonnera **Florent Ringeval** diacre en vue du presbytérat, **dimanche 24 septembre à 16 h, en l'église saint Gabriel de Fourchambault.** Un apéritif dînatoire sera servi à la Maison du Peuple, 52 rue Gambetta à Fourchambault.
- **Rencontres du groupe Zachée.**- Les enfants se retrouveront pour la première rencontre, **mercredi 27 septembre, de 14 h à 15 h 30, à l'Espace Bernadette.**
- **Soirée « pétales de roses ».**- Les sœurs du Carmel, avec les Carmélites apostoliques de l'Enfant Jésus de Beaune, proposent un temps de louange et intercession avec sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, **jeudi 28 septembre, à 19 h 30, à la chapelle du Carmel.** (Apporter une enveloppe timbrée à votre adresse).
- **Le mois de la création.**- **Samedi 30 septembre,** à l'Espace Bernadette, une célébration pour la création débutera par un temps de prière à 19 h, suivi d'un repas partagé à 19 h 45.
- **Aux églises Saint-Joseph-des-Montôts et Notre-Dame-de-Lourdes.**- **En raison de la messe de rentrée le 1^{er} octobre, il n'y aura pas de messe le 30 septembre à l'église Saint-Joseph.**
L'inauguration des nouvelles statues qui seront remplacées à Notre-Dame-de-Lourdes, dans le petit oratoire, suite aux dons des paroissiens, aura lieu **samedi 28 octobre** suivi d'un repas sur place. Des bonnes volontés sont appelées pour aider à nettoyer et préparer (nettoyage ciment, peinture, etc). Prendre contact avec Pierre-Eric Durand.
- **La prière des mères.**- « *Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux.* » Mt 18,20.
Plusieurs mamans se réunissent chaque semaine pendant une demi-heure pour prier pour leurs enfants et pour tous les enfants du monde. **Le lundi à 8 h 30 à l'Espace Bernadette** ou **le mercredi à 17 h 30** chez l'une des participantes. Un autre groupe peut être créé selon la disponibilité de chacune. Il suffit d'être deux.
Pour tous renseignements, contacter Caroline Terrier, 06 02 00 73 07.